



Vignes et vins en Bourgogne :

La diversité de la Bourgogne vitivinicole : quelle histoire, quel avenir ?

En collaboration avec l'université de Bourgogne, la Maison des Sciences de l'Homme, la Chaire UNESCO "Culture et tradition du vin", l'Institut universitaire de la vigne et du vin Jules Guyot, les villes de Beaune et Dijon (Archives, musées, Lycée viticole) et bien d'autres partenaires régionaux, l'objectif de cette exposition est de faire découvrir à un public large cette étonnante diversité de visages dans la longue durée historique. Les vingt-deux panneaux, qui s'appuient sur plus de dix années de recherches réalisées à l'Université de Bourgogne, proposent un discours en rupture face aux récits téléologiques sur la marche millénaire linéaire des vignobles bourguignons vers l'excellence. L'exposition retrace ainsi l'évolution des modes production vitivinicoles de la région depuis la période gallo-romaine jusqu'au XXI^e siècle. Elle s'intéresse, en outre, à la pluralité historique, géographique et organoleptique des vins de Bourgogne, aux nombreux acteurs qui font cette diversité, à la variabilité des techniques et des pratiques qui parcourent cette épopée, comme, enfin, aux images que renvoie auprès des consommateurs, aujourd'hui comme hier, la Bourgogne et ses vins.

Cette exposition prend ainsi toute sa place dans la riche actualité vitivinicole régionale en offrant un regard prospectif sur la Bourgogne d'aujourd'hui, sur son organisation, sur sa production, sur la renommée de ses vignobles et de ses vins.

Innovante et adaptée :

Illustré d'images et photographies pour la plus part inédites, la présentation se base sur des analyses récentes et novatrices pour la recherche. Elle met également en lien des travaux et archives d'autres institutions tels que le Bureau Interprofessionnel des Vins de Bourgogne, le centre ArTeHis de l'UMR 6298 de l'Université de Bourgogne, le programme Pandore de la Maison des Sciences de l'Homme de Dijon ou encore l'Institut de la Vigne et du Vin de Dijon.

Destinée à tous :

Au-delà des interrogations, le visiteur survolera un large territoire vitivinicole riche et pluriel. Climats, hommes, institutions, villes, le visiteur pourra à tout moment approfondir son parcours grâce à une base de donnée numérique disponible sur le lieu d'exposition au moyen d'une borne multimédia ou de ses appareils mobiles (système Flashcode).

Ainsi cette exposition s'inscrit dans l'actualité des vignobles bourguignons et permet différentes degrés de lecture. Destinée à accompagner tout type de programmes culturels régionaux (même ponctuels), elle apportera une vision innovante et argumentée des "Bourgognes viticoles".

Inauguration :

Jeudi 22 mai 2014, 18h

Lieu :

Maison des Sciences de l'Homme de Dijon

